

Montserrat Martí — La mujer por su función de ama de casa es la que más tiempo está en el barrio y la que más sufre los problemas y deficiencias de éste: la educación, la falta de plazas escolares, la gratuidad, las guarderías, los comedores, la asistencia sanitaria, la escasez de ambulatorios, la carestía de la vida, los aumentos de precios, el abastecimiento de los mercados municipales, la falta de zonas verdes, de transportes públicos, y la urbanización de las calles. Esto hace que sea la mujer quien mejor conozca la falta de servicios colectivos, quien puede aportar más ideas y alternativas para resolver las deficiencias que existan. Por todo ello es importantísima su colaboración, porque sin ella serían la mitad de los ciudadanos del barrio — ya que las mujeres ocupamos un 52% — los que no participarían en llevar adelante las asociaciones de vecinos, y su progreso sería mucho más difícil.

Muchos de los problemas que la mujer conoce porque los vive cada día, no serían planteados dentro de las asociaciones de vecinos, mientras vemos como aunque la mujer sea quien más los sufre es quien menos participa y es su marido al regresar del trabajo quien acude a las reuniones de las asociaciones y debate los problemas que allí se plantean. De hecho esto es debido a la discriminación que se realiza sobre la mujer, marginándola de todo tipo de actividad social, cultural y política.

hombre sino que debe ser una tarea compartida. La Vocalía de Jones, por el sólo hecho de aglutinar a unas personas que están en una misma condición creemos que ayudará a crear un clima de confianza y de participación abierta tomando conciencia de la necesidad de enfrentarse a estos problemas y de colaborar activamente en la resolución de los mismos.

#### CADA DIA ES MAS IMPORTANTE QUE SE FORMEN NUEVAS ASOCIACIONES

Ramón Bellavista — Si hay que hacer una valoración del papel jugado por las asociaciones creo que es muy positiva. Partiendo de la base de que la función que tienen que cumplir las asociaciones de vecinos es la de exigir que se resuelvan toda una serie de deficiencias que sufren los barrios, concretamente en Mollet, hay experiencias muy importantes que demuestran que las asociaciones han conseguido que se solucionen problemas, especialmente de tipo urbanístico.

Nuestra asociación no podemos decir que haya jugado un papel demasiado importante en todo el proceso desde que estuvo iniciado. Existen unos datos muy concretos que se extrajeron de las encuestas que se pasaron, y es que un 90% de las personas encuestadas echaron de menos guarderías en el barrio, un 70% y sin que estuviera expresamente incluida esta pregunta en la encuesta pidieron ayunta-

tiera. Nació en el mes de septiembre por la necesidad que veíamos a llevar algo adelante de cara a la liberación de la mujer, y la forma de que esta liberación sea auténtica es que ella luche desde su propio lugar de trabajo, desde su barrio, y sobretodo con los problemas que ella vive. Además, de este modo la mujer tomará conciencia de su situación de persona marginada y así se decidirá a tomar posesión de sus derechos como persona discriminada. Por eso creemos que la conquista de las reivindicaciones femeninas en los barrios pasa por la incorporación de la mujer a la lucha para la mejora de sus condiciones de vida.

Trabajo Realizado — Haciendo un poco de historia, nuestra Vocalía vió que era muy importante que las Vocalías fueran realmente para las amas de casa, y con esa finalidad nos reunimos siempre cada 15 días a una hora sobre las cuatro de la tarde porque vemos que a esta hora las mujeres tienen los niños en el colegio, el marido trabajando y no representa ningún problema el hecho de que la mujer pueda asistir a las reuniones. El trabajo realizado hasta ahora es el siguiente: primero hicimos un «recull» de todos los problemas que existen en el barrio mediante unas encuestas que la asociación de vecinos de La Rosaleda-Can Gomà realizó. Después vimos que era lo que urgía más resolver y vimos que uno de los problemas que más nos afectaba era el de la Seguridad Social. Quisimos ver qué medios teníamos legalmente para reivindicar todas las deficiencias sanitarias y a raíz de ello una charla sobre la mujer frente a la sanidad, a la cual vino un abogado y nos expuso sobretodo legalmente las oportunidades que tenemos. A esta charla acudieron unas 50 personas lográndose un alto grado de participación, exponiendo todos los problemas que cada uno había vivido frente a la sanidad. A este respecto vimos la necesidad de formar una comisión, pero ya a nivel de todo Mollet, que hiciese un dossier de todas las deficiencias sanitarias del municipio para poder dar una alternativa sanitaria a estos problemas.

Por otro lado llevamos adelante una reivindicación que afecta a un bloque de pisos de este barrio y es que hay un lugar planificado para zona verde y lo han convertido en vertedero de desperdicios. Legalmente estamos intentando conseguir que un lugar donde todos los vecinos echan desperdicios se pueda convertir en un jardín para todos los niños del barrio. También tenemos el propósito de hacer distintas charlas que ofrezcan atractivo para las mujeres, ya sea sobre alimentación infantil, cursillos de cocina, cuidados que debe tener la mujer embarazada, y otros mil temas que puedan servir para sacar a la mujer del encierro en su hogar y relacionarla con otras mujeres en su misma situación, para que ella vaya perdiendo el temor que tiene a enfrentarse con los problemas y participe en cosas, aunque sean muy primarias. De hecho teniendo en cuenta el poco tiempo que llevamos funcionando, no puedo decir más que la mujer, en cuanto empieza a trabajar,



Es necesario que se incorpore a las Asociaciones de vecinos. De ahí que en Mollet viéramos la necesidad en la asociación de vecinos de La Rosaleda-Can Gomà de montar una vocalía de Jones que ayudase a que, progresivamente, la mujer se integre dentro de las asociaciones de vecinos y participe activamente en las tareas de éstas, motivando más adelante su integración en la problemática del pueblo y también que tome conciencia de esa discriminación que sufre. Por medio de la vocalía de Jones ella se dará cuenta de que tiene capacidad suficiente para intervenir en la resolución de los problemas, que no es algo exclusivo del

mientos democráticos, lo cual evidencia la poca representatividad en los ayuntamientos actualmente, y eso en definitiva hace que cada día sea más importante el hecho de que se formen nuevas asociaciones y las que ya están formadas tiren adelante con todas las luchas reivindicativas planteadas.

#### TERMINAR CON LA DISCRIMINACIÓN

Montserrat Martí — Nosotras hace muy poco tiempo que formamos la Vocalía de Dones, y al no estar legalizada la asociación de vecinos no la podemos considerar como Vocalía, pero de hecho nos encontramos haciendo las mismas funciones que si exist-